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Grand Delta Habitat, à fond sur les
économies d’énergie

Grand Delta  Habitat  et  EDF ont  signé  une 2e  convention  ‘de  la  maîtrise  de  la  demande
d’énergie’  courant  jusqu’à  fin  décembre  2025.  Ambition  ?   Réduire  les  consommations
énergétiques des résidences. La coopérative s’est, dans un même temps, associée à 14 autres
bailleurs de l’arc méditerranéen. Objectif ? Utiliser le levier des économies d’énergie via EDF
pour développer les rénovations et réhabilitations dans le logement social.

La 1re  convention avait  été signée avec EDF en 2018 appuyée par Promotelec –association pour la
promotion des usages de l’électricité dans le bâtiment résidentiel et le tertiaire- en charge du contrôle

https://www.granddelta.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


9 mai 2024 |

Ecrit par le 9 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/orange/page/15/   2/19

des dossiers de GDH.

Conseil d’administration
En mars 2021, Le Conseil d’administration de Grand Delta Habitat a décidé que d’ici 5 ans, 50% du
patrimoine serait classé en A, B, C et 50% en D. En juin 2021, l’enveloppe pour les réhabilitations a été
portée de 15 à 18M€.

5 000 logements revus
GDH est principalement intervenu sur 5 000 logements revoyant l’isolation des murs et des combles,
l’isolation  thermique  par  l’extérieur  et  des  façades  (ITE),  le  remplacement  de  chaudières  par  des
dispositifs plus performants et l’isolation des toitures et terrasses, annihilant 60 000 tonnes de CO2 sur la
période 2018-2021. Dans un même temps, l’étude des dossiers de travaux et le contrôle des travaux a
permis à GDH d’obtenir presque 3M€ de la part d’EDF pour la période 2018-2020 via les Certificats
d’économie d’énergie et de bénéficier de presque 1,4M€ pour l’année 2020.

Accompagnement avec EDF
«EDF accompagne le bailleur social dans cette démarche au moyen de la vente par GDH à EDF de
Certificats  économies  d’énergies  (CEE,  anciennes  primes  d’économie  d’énergie  initié  par  le
Gouvernement en 2005 via la Loi de programmation des orientations de la politique énergétique) »,
explique Yann des Longchamps, directeur EDF Commerce Méditerranée.

En clair ?
La coopérative GDH montre patte blanche pour les travaux envisagés puis réalisés obtenant la validation
d’EDF puis son soutien sous la forme de primes délivrées après instruction et vérification des travaux
relevant  de  l’économie  d’énergie  qui  intervient  sur  les  menuiseries,  l’isolation,  le  chauffage  et  la
régulation et les énergies renouvelables.

Dans le détail, pour passer de D à C et bien mieux encore
Grand Delta Habitat est intervenu sur 78 logements à la résidence Saint-Chamand, à Avignon, dont la
construction date de 1972. Le bâtiment est ainsi passé de D à C après  plus d’1,7M€ de travaux dont
135 747€ de prise en charge EDF. Même mode opératoire pour la résidence de l’Oseraie construite en
1968, toujours à Avignon, pour 233 logements et l’investissement de presque 3M€ de la part de GDH et
une aide EDF de 633 780€ pour un passage de D à C. Ça aussi été le cas de la résidence Portail Lançon à
Orange pour 96 logements construits en 1963 un coût d’investissement des travaux de 1 316 707€
amoindris de 269 891€ d’aides et un passage de D à C. La résidence des Acacias construite en 1960 et
accueillant 39 logements a été revue à hauteur de 702 000€ en bénéficiant d’un certificat d’économie
d’énergie de 94 500€ et un  passage de D à C. Une belle réussite pour la résidence Le Ramadou, toujours
à Orange, datant de 1982 composée de 35 logements dont les travaux à plus de 2,3M€ et 55 000€ d’aide
ont permis le passage du bâtiment de E à B. Il faut dire que la résidence n’était plus habitée depuis
plusieurs années ce qui a sans doute facilité grandement les travaux. La résidence Domaine Julian à
Lapalud construite en 1963 et proposant 48 logements a bénéficié de 700 496€ dont presque 82 000€
d’aide, permettant le passage en DPE de E à C. Mention spéciale pour la résidence Mas Mathieu à Nîmes
construite en 1955 pour un coût des travaux de plus de 1,4M€, dont 182 151€ d’aide et un passage de la
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lettre D à B. Enfin, la résidence La Source à Marseille construite en 1959 et proposant 193 logements a
été revue à hauteur de plus de 7M€ ! Pour une aide de 250 485€ et un passage de D à C.

Diagnostic du patrimoine
Pour se faire une petite idée ? Au 30 septembre 2021, le patrimoine de GDH comprend 36,10% de son
patrimoine en D ; 29,05% en C, 15,64% en A ; 10,55% en E ; 5,58% en B ;; 0,71% sont en F ; 0,01% sont
en G tandis que 2,35% des bâtiments ne possèdent pas encore d’étiquettes.

En savoir plus

Changement de classification du DPE
La réforme du diagnostic de performance énergétique (DPE), passée en juillet 2021 a considérablement
changé la donne d’une part sur le prix de vente mais également sur la location du bien puisque le
dispositif  évalue dorénavant la consommation énergétique du lieu et le taux d’émission de CO2 du
logement.

Consommation primaire d’énergie et empreinte carbone
Le mode de calcul prend en compte le type d’énergie alimentant le logement –gaz, électricité, bois, fioul-
(Ndlr :  un logement chauffé au gaz ou au fioul  est  actuellement classé en F) ainsi  que désormais
l’isolation et le mode de chauffage. Cela induit un changement de classification qui, selon la Fnaim
(Fédération nationale de l’immobilier) devrait bousculer le classement de 40% des biens, dans le privé. A
l’étude ? La consommation primaire d’énergie qui dépend principalement de l’isolation et son empreinte
carbone déterminée par les émissions de gaz à effet de serre calculées par rapport aux types d’énergie
utilisée. Pour ces deux critères c’est la moins bonne note qui déterminera l’étiquette finale.

A compter de janvier 2022
A compter du 1er janvier 2022, l’affichage des deux étiquettes et de l’estimation du montant moyen des
factures  énergétiques  du  logement  (une  nouveauté  du  DPE)  sera  rendu  obligatoire  sur  toutes  les
annonces immobilières. Également, alors qu’auparavant le DPE examinait 3 postes de dépenses : le
chauffage, le refroidissement et la production d’eau chaude sanitaire, le nouveau DPE prend également
en compte l’éclairage et la ventilation du bien.

Valeur verte
Pour les logements les moins performants F et G, un pictogramme ‘passoires énergétique’ apparaîtra en
rouge rappelant que ces logements deviendront interdits à la location d’ici 2023, mesure introduite par le
projet de loi Climat et résilience.

Changement de classification ?
Pour les particuliers, le Gouvernement les invite à se rapprocher du Comité français d’accréditation
(Cofrac) permettant un diagnostic délivrant un DPE valable 10 ans et la recommandation de travaux
énergétiques.

https://www.ecologie.gouv.fr/diagnostic-performance-energetique-dpe
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Sans surprise, Yann Bompard élu maire
d’Orange

‘Démissionné’ suite au rejet de son pourvoi en cassation, Jacques Bompard, maire d’Orange depuis 1995,
a  été  officiellement  obligé  d’abandonner  tous  ses  mandats  le  17  novembre  dernier  suite  à  une
condamnation à 5 ans d’inéligibilité. De fait, le Conseil municipal d’Orange a du procéder à l’élection
d’un nouveau maire pour la cité des princes. C’est chose faite aujourd’hui avec la désignation de Yann
Bompard, 36 ans, élu à la majorité absolue (28 voix contre 7*) lors d’une séance extraordinaire. Fils de
son prédécesseur, le nouveau maire était premier adjoint depuis les dernières élections municipales.
Cette élection a été également l’occasion de désigner les adjoints de Yann Bompard : Marie-Thérèse
Galmard,  Marcelle  Arsac,  Joëlle  Eickmayer,  Catherine Gaspa,  Muriel  Boudier,  Denis  Sabon,  Claude
Bourgeois, Jean-Pierre Pasero et Jonathan Argenson.
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Par  ailleurs,  Yann  Bompard  devrait  aussi  tenter  de  briguer  la  présidence  de  la  Communauté  de
Communes du Pays Réuni d’Orange (CCPRO) jusqu’alors présidée par Jacques Bompard.

*4 voix à Carole Normani (Printemps pour Orange-LREM),  2 à Patrick Savignan (Décidons Orange
écologique et solidaire) et 1 pour Yannick Cuer (Orange avenir).

(Vidéo) La 5G connecte désormais les
Orangeois

L’opérateur Orange a dernièrement activé son réseau 5G dans la commune d’Orange. Ce qui
porte  à  six  le  nombre  de  communes  ouvertes  en  5G :  Le  Pontet,  Villeneuve-lès-Avignon,
Sorgues, Avignon et Orange et les Angles.
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En contribuant à la digitalisation des entreprises, la 5G se révèle être un levier de compétitivité grâce,
entre autres, aux objets connectés et à l’intelligence artificielle. La 5G, déployée sur des bandes de
fréquence  3,5  GHz,  permet  un  confort  de  navigation,  une  latence  réduite  et  une  vitesse  de
téléchargement quasi-instantanée, même en mobilité.

« La 5G va répondre à des usages de plus en plus exigeants que nous utilisons au quotidien : travailler,
télétravailler,  se  former,  produire,  communiquer,  se  divertir… »,  déclare Philippe Daumas,  délégué
régional Rhône Durance chez Orange. A terme, la 5G offrira des débits jusqu’à 10 fois supérieurs à la 4G.
Par exemple, il sera possible de télécharger un film de 4 Go en HD en 2 à 3 minutes en 5G. La 5G est une
technologie plus performance, qui va permettre à la fois de désaturer le réseau 4G mais également de
créer de nouveaux usages.

Orange a choisi de déployer un réseau 5G principalement sur la bande de fréquence 3,5 GHz, « ce qui
permet aujourd’hui de consolider le réseau mobile et de maintenir la qualité du réseau 4G déjà fortement
sollicité », ponctue Philippe Daumas.

Vidéo : opérateur Orange

L.M.

Orange et Marseille, Paul Belmondo nous
enchante dans ‘Boeing, Boeing’

https://www.linkedin.com/in/philippedaumas/
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En transit à l’aéroport de Londres, entre Antigua, une île des Caraïbes et Paris, Paul Belmondo
nous accorde une interview. Il évoque Boeing Boeing, la pièce de théâtre française la plus jouée
au  monde,  un  vaudeville  hilarant  où  il  interprète  Bernard,  un  architecte  atteint  de
Donjuanisme, aux prises avec ses trois maîtresses hôtesses de l’air, fortuitement réunies. Un
grand moment de bonne humeur.

Vous interprétez Bernard, un séducteur invétéré très attiré par des hôtesses de l’air, que vous
inspire votre personnage ?
«Il est toujours intéressant d’interpréter des personnages qui sont à l’opposé de vous dans la vie. C’est
explorer d’autres vies avec jubilation, en l’occurrence un séducteur fréquentant plusieurs femmes et dont
la vie semble rigolote. C’est très agréable à interpréter ! (rires).»

Comment avez-vous abordé votre rôle pour incarner cet archétype masculin ? Comment vous-
êtes-vous préparé ? «Je me suis remémoré ses personnages de vaudeville qui se font prendre la main
dans le sac et essaient, par le mensonge, de s’en sortir. Je me suis inspiré de ce que j’ai vu au théâtre et
au cinéma. Quant à la préparation ? Il y a cette partie où l’on apprend le texte, seul chez soi, ‘à plat’ tout
en s’imaginant comment pourrait-être le personnage, sans trop s’y immerger afin de laisser toute la place
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au talent du metteur-en-scène. Tout se met en place après la première lecture avec Philippe Hersen, le
metteur-en-scène, et tous les comédiens. Une fois le profil des  personnages développé, expliqué puis
campé, chaque comédien apporte son imaginaire, son monde, son expérience de la vie. Moi ? J’ai essayé
de deviner ce qu’un homme pourrait ressentir et vivre lorsqu’un jour, ses trois maîtresses se retrouvent
toutes, au même moment, réunies chez lui… La situation, les émotions qui surgissent et quelles stratégies
je fomenterais pour m’en sortir ?»

Quels sont, selon vous, les forces et faiblesses de Bernard ? «Les forces ? C’est un bon vivant, il
aime la vie, c’est quelqu’un de fondamentalement gentil qui aime aussi réellement ces femmes. La seule
chose ? Il est polygame ! Il les aime toutes autant avec, peut-être, une petite préférence pour l’une d’elle.
Ses faiblesses ? La fréquentation de plusieurs femmes ce qui lui rend la vie très compliquée, même s’il
est très organisé. Heureusement il a Berthe, sa femme de ménage et complice qui l’aide jusqu’au jour où
Robert,  son ancien copain de lycée,  va perturber toute cette belle mécanique.  A l’origine de cette
situation ? Bernard souffre sans doute autant d’un manque affectif que d’assurance. Il séduit pour se
rassurer.  On  peut  aussi  se  poser  la  question  de  la  recherche  de  ces  femmes  séduits  par  des
collectionneurs, (rires). Justement la pièce évoquera l’arroseur arrosé !»

Bernard pourrait-il exister aujourd’hui ?
«Oui, ça serait sûrement plus compliqué aujourd’hui avec tous les moyens qu’on a de tracer les gens avec
les téléphones portables, les réseaux sociaux, Internet, mais encore possible… Il pourrait se trouver
bloquer quelque part, en transit, comme moi en ce moment (rires), se trouver bloquer, au même endroit,
avec ses maîtresses.»

Enfin, un homme a-t-il encore le droit de draguer ? «Ah, c’est compliqué (rires) ! Je suis marié. Mais
je  m’imagine plus de 30 ans en arrière et  je  me demande comment les  situations pourraient  être
interprétées. Dans tout ce qui se passe aujourd’hui il y a beaucoup de bien, car, durant des années, des
attitudes,  des  comportements  et  des propos masculins  envers  les  femmes ont  été  inacceptables  et
blessants, cependant je crois qu’il ne faut pas basculer dans l’excès et revenir à un juste équilibre.
Courtiser  une femme aujourd’hui  est  devenu complexe.  D’ailleurs  le  rôle  de Bernard pourrait  être
interprété par une femme ayant plusieurs amants, ce qui fonctionnerait très bien. La pièce écrite dans les
années 60, reste toujours actuelle !»

Maintenant
«On vit une période difficile. Boeing Boeing est une pièce divertissante, on rigole et ça fait du bien ! On
est heureux de reprendre le dessus et de vivre ! La priorité pour beaucoup a été de voyager ou d’aller au
resto –qui étaient nos premières privations- maintenant il faut reprendre les bonnes habitudes et se
retrouver en salle pour partager ces moments-là.»
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Paul Belmondo

Le pitch
Dans les années 60, Bernard, architecte, a 3 maitresses, toutes hôtesses de l’air. Quand l’une décolle, la
2e atterrit tandis que l’autre est déjà en l’air. Mais un jour, les conditions de vol les font se poser le même
jour. Bien sûr elles ne sont pas sensées se rencontrer puisque chacune se croit la fiancée du frivole
Bernard.

L’auteur
Marc Camoletti,  auteur et metteur en scène français,  célèbre pour ses vaudevilles dont les fameux
‘Boeing boeing’, ‘pyjama pour six’, ‘On dinera au lit’, ‘La bonne Anna’, ‘Le bluffeur’ ou encore ‘Sexe et
jalousie’. Boeing boeing, c’est plus de 25 000 représentations dans 55 pays, ‘Boeing Boeing’ est d’ailleurs
inscrite au Guinness Book des records comme la pièce française la plus jouée dans le monde. On se
rappelle avec bonheur d’une adaptation au cinéma en 1965 avec Tony Curtis, Jerry Lewis, Dany Saval et
Kirk Douglas et en 2008 des deux Tony Awards aux États- Unis dont celui de la Meilleure reprise et celui
du Meilleur acteur principal pour Mark Rylance dans la mise en scène du britannique Matthew Warchus.

A l’affiche
Paul Belmondo interprète Bernard ; Valérie Bègue est Juliette l’hôtesse de l’air Française ; Marie-Hélène
Lentini est Berthe, la femme de ménage ; Roland Marchisio est Robert l’ami de lycée de Bernard ; Jessica
Mompiou  est  Jeannette  l’hôtesse  de  l’air  Américaine  ;  Julie  Nicolet  est  Judith  l’hôtesse  de  l’air
Allemande et la mise-en-scène de Philippe Hersen.

Les infos pratiques
La représentation de la pièce de théâtre ‘Boeing Boeing’ aura lieu vendredi 26 novembre à 20h30 au
Palais des Princes, Cours Pourtoules à Orange et Mardi 30 novembre 2021 à 20h au théâtre de l’Odéon à
Marseille. Durée 1h30. 42€.

Biographie
Paul Belmondo, 58 ans, ancien coureur automobile en Formule 1, est acteur (depuis 2007 à l’issue de sa
carrière de coureur automobile),  toujours commentateur sportif  des 24h du Mans sur la chaîne TV
Eurosport et consultant sur Formula One depuis 2013. En 2015, il réalise un documentaire sur son père
‘Belmondo par Belmondo’, diffusé en 2016 sur TF1. Il a été rédacteur en chef de Car Life Magazine. Paul
Belmondo est petit-fils du sculpteur Paul Belmondo et fils de l’acteur Jean-Paul Belmondo. Il a épousé
Luana Tenca et a trois enfants Alessandro, Victor et Giacomo.

Décryptage

Le fantasme de l’hôtesse de l’air ?
C’est un peu le mélange d’une maman –l’uniforme représentant l’autorité- rassurante –parce que la
femme est maternelle- pour d’anciens petits garçons- toujours proches, comme nous tous, du complexe
d’Œdipe. D’ailleurs elle est jeune, aimable et serviable –comme une mère-. C’est en même temps une
femme sans attache –dont on ne soupçonne pas la vie privée avec homme et enfants-.

https://www.ville-orange.fr/evenement363.html
https://billetterie.marseille.fr/fr/meeting/12769/boeing-boeing/theatre-de-l-odeon-marseille/30-11-2021/20h00
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


9 mai 2024 |

Ecrit par le 9 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/orange/page/15/   11/19

Voyager en avion ?
C’est être dans un lieu clos –l’avion- en partance pour ailleurs où l’on peut être dans être transi de peur
ou dans, au contraire, dans l’excitation du voyage. Un monde entre terre et ciel. Un peu au milieu de
nulle part, où les conventions sociales peuvent s’effacer, où un micro-monde s’est incarné. Enfin l’avion
est un habitacle hermétique à l’intérieur duquel on est privé de liberté et où seul le pilote a la maîtrise
des commandes.

Le séducteur ?
Il est celui qui a besoin de séduire, de conquérir, d’être reconnu, de ranimer Narcisse, de se rassurer. Il
collectionne ? Alors il ne donne son cœur à personne et reste, en cela, l’amoureux fidèle de sa mère –voilà
Œdipe qui revient-. Il conquiert puis il fuit car l’autre n’est qu’un objet de valorisation, un doudou pour
soulager ses angoisses. Il a besoin d’être aimé pour s’aimer un peu car il souffre du peu d’estime qu’il a
pour lui-même.

Orange, Jacques Bompard, ‘J’irai devant la
Cour Européenne des droits de l’homme’

Le maire d’Orange, Jacques Bompard, dans un communiqué, à propos du rejet de son pourvoi
en Cour de Cassation, dénonce ‘Une décision politique et arbitraire qui m’oblige à aller devant
la Cour européenne des Droits de l’homme’.

«C’est par la presse que j’ai appris le rejet de mon pourvoi en cassation, commence Jacques Bompard,
maire d’Orange. J’ai consacré ma vie à ma Ville où j’ai été réélu cinq fois maire et deux fois député. Je
m’étonne de cette décision qui confirme l’arbitraire que je subis d’une procédure débutée en 2009, d’une
instruction de 10 ans qui m’a donné raison, et d’une Cour d’appel qui n’a pas prêté attention aux
écritures de mes avocats.»

Jugé sur la forme, pas le fond
«Ni l’enrichissement personnel, ni de détournement de fonds n’ont été retenus à mon encontre. J’y vois
une motivation politique de la Justice qui entérine un jugement disproportionné prononcé en appel. Pire,
cette condamnation établit le droit à la prise légale d’intérêt pour les magistrats qui ont à juger un
adversaire politique. Comment expliquer autrement que je sois condamné au maximum du quantum de
l’inéligibilité en appel, alors même qu’en première instance le tribunal n’avait pas retenu ce type de
peine à mon encontre, reconnaissant de fait ma probité publique dans cette affaire ? Comment expliquer
que mes opposants soient au courant des décisions de justice avant même leur prononcé ?»

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/orange-jacques-bompard-contraint-dabandonner-tous-ses-mandats1/
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Magistrature
«Le gouvernement des juges contredit non seulement le droit qu’il utilise à des fins idéologiques et
partisanes mais il s’oppose, en plus, au suffrage des électeurs qui m’ont réélu deux fois maire au cours de
cette longue procédure et deux fois député… Pour toutes ces raisons je porte mon affaire devant la Cour
Européenne des droits de l’Homme…»
Autre article sur ce même sujet ici.
MH

Orange, Jacques Bompard contraint
d’abandonner tous ses mandats

Le maire d’Orange, Jacques Bompard, a vu son pourvoi rejeté par la Cour de Cassation ce
mercredi 17 novembre. Dès lors, il doit abandonner tous ses mandats. Un successeur sera donc
désigné au fauteuil de maire par le Conseil municipal d’Orange ainsi que celui de président par
le Conseil communautaire de la CCPRO, Communauté de Communes du Pays Réuni d’Orange.

Pour mémoire, Jacques Bompard, ligue du Sud, avait été condamné le 25 mars dernier à un an de prison
avec sursis et cinq ans d’inéligibilité pour prise illégale d’intérêt par la Cour d’appel de Nîmes ainsi qu’à
30 000€ d’amende.

Auparavant
L’affaire avait été jugée en mai 2019 lorsque le maire avait été condamné en première instance à une
peine de 6 mois de prison –dont 3 avec sursis- et 50 000€ d’amende devant le tribunal correctionnel de
Carpentras. Jugement durant lequel l’inéligibilité n’avait pas été retenue alors qu’elle avait été requise
par le Parquet.

Justice
Jacques Bompard avait été mis en examen en décembre 2010 suite à l’ouverture d’une information
judiciaire après le dépôt de plainte d’un exploitant viticole Orangeois. Il lui était reproché la vente par la
Ville, d’un bien immobilier à sa fille et à son gendre ainsi que l’achat, pour son épouse, de deux terrains à
bâtir dans un lotissement d’Orange via une SCI (Société civile immobilière), lotissement bénéficiant d’une
servitude  technique  –viabilisation  :  réseau  assainissement,  raccordement  à  l’eau  et  à  l’électricité-
accordée par la mairie.

Yann Bompard futur maire d’Orange ?

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/orange-jacques-bompard-contraint-dabandonner-tous-ses-mandats1/
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Projection
Le Conseil  municipal  d’Orange devra donc réélire son maire et  la  Communauté de communes son
nouveau président. Yann Bompard, fils de Jacques, 36 ans, conseiller départemental pour le canton de
Piolenc, Orange et Caderousse pourrait bien s’installer dans le fauteuil patriarcal de l’Hôtel de ville et
également de la présidence de la Communauté de Communes du Pays Réuni d’Orange.

Jacques Bombard porte l’affaire devant la Cour européenne des droits de l’Homme
Jacques  Bombard,  qui  conteste  formellement  les  faits  reprochés,  a  rapidement  réagi  par  voie  de
communiqué. « Je ne peux m’étonner d’une telle décision qui ne fait que confirmer l’arbitraire que je
subis  depuis  le  depuis  de  cette  procédure  qui  a  commencé  en  2009.  Aucun  enrichissement  ni
détournement de fonds ne sont retenus à mon encontre, je n’ai donc à rougir de rien et mon honnêteté
est intacte. Cette décision inique ne peut être motivée que par des mobiles partisans et j’y vois la prise
« légale » d’intérêts de magistrats qui m’ont jugé non comme un simple justiciable au nom du peuple
français, mais comme un adversaire politique. […] Depuis quelques années, la justice ne semble plus être
rendue au nom du peuple français mais au nom d’une caste qui use de son pouvoir contre la démocratie
et la souveraineté populaire. Pour toutes ces raisons […] je porte mon affaire devant la Cour européenne
des droits de l’Homme en espérant qu’un jour justice soit rendue. »

MH

Le plus grand magasin ‘Etienne coffee &
shop’ ouvre à Orange les Vignes

La franchise ‘Etienne coffee & shop’, concept 100% français, ouvre son 18ème point de vente à
Orange les Vignes, le plus grand magasin du réseau avec 210m2 de surface commerciale dont
une terrasse de 38m2.

Artisan torréfacteur depuis plus d’un siècle, chez ‘Etienne coffee & shop‘ les clients pourront acheter ou
savourer  15  origines  de  café  fraîchement  torréfiés  en  Occitanie.  Plus  de  140  thés  et  infusions
soigneusement sélectionnés seront disponibles. Mais aussi, 90 boissons préparées sur place et servies à
table, des viennoiseries et autres douceurs. Les produits pourront être consommés sur place (66 places
en intérieur), en terrasse (34 places) et à emporter. Des accessoires autour de l’univers du café et du thé
sont également à la vente. Le service est composé de 6 personnes, toutes recrutées en CDI, à temps plein
et en local.

https://www.etienne-coffeeshop.com/
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Vincent Saule aux commandes

Depuis 2016, le gérant Vincent Saule est à la tête du magasin d’Avignon (le magasin historique et le plus
petit du réseau). En recherchant de nouveaux défis à relever, Vincent Saule a donc décidé de renouveler
l’expérience de la franchise et ouvre le plus grand magasin du réseau. « Nous sommes ravis d’accueillir
‘Etienne coffee & shop’ au centre d’Orange Les Vignes. Avec cette nouvelle ouverture, le centre enrichit
son offre art de vivre avec une maison reconnue pour son expertise et la qualité de ses produits »,
déclare Laurence Viricel, directrice du Centre Orange Les Vignes.

‘Etienne coffee & shop’ sera ouvert du lundi au samedi de 8h30 à 19h00. Site internet Orange les Vignes
: cliquez ici.

Orange, Valorisation de la carrière Saint-
Eutrope

L’ancienne carrière située à quelques pas du théâtre antique d’Orange donnera le jour à
l’Ecopôle touristique Saint-Eutrope.  L’écoquartier accueillera des résidences hôtelières,  un
parc aquatique ainsi qu’une ferme urbaine. Le lieu offrira des activités liées à l’œnotourisme et
invitera à la détente,  au fil  des saisons,  cyclotouristes,  artistes,  amateurs d’art  lyrique et
familles.

L’objet  de cette  transformation ?  L’ancienne carrière Saint-Eutrope sans activité  depuis  1964 dont
Thierry Chéhovah, propriétaire-aménageur a fait l’acquisition en 2014. Un emplacement situé rue du Bel
enfant déployé sur 17 hectares où le promoteur entrevoit la construction de bâti sur 4 hectares. Bien sûr
les  bâtiments  seraient  labellisés  HQE  (Haute  qualité  environnementale)  intègreraient  la  transition
énergétique et seraient conçus avec une réelle ambition architecturale.

Architecture innovante et construction écoresponsable bas carbone

«Nous faisons appel au cabinet marseillais international Rougerie-Tangram, spécialiste de l’innovation
architecturale et urbanistique, pour le schéma directeur d’aménagement du quartier, la conception des
ouvrages et des éléments paysagés, a détaillé le fondateur de la société Immobilis, le quartier disposera
d’une offre de restauration issue de l’agriculture de la ferme urbaine et des produits du terroir proche.»

https://www.orange-lesvignes.com/
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Un quartier sans voiture

Enfin, le projet sera planté sur 5 hectares offrant un poumon vert et un lieu de promenade sans voiture
au cœur de la cité antique romaine. «Pour cela l’entrée sud offrira un espace de stationnement aux
voitures, véhicules de livraison et cars tandis qu’une association gèrera les mobilités avec des autos zéro
émission,  les  déchets  et  l’entretien  du  parc  urbain  et  paysager  ainsi  que  la  nature  environnante
préservée,» détaille le chef d’entreprise.

Bien s’entourer

Pour mener à bien son projet il est nécessaire de bien s’entourer. Et ce sera chose faite promet Thierry
Chéhovah  qui  a  scellé  des  partenariats  avec  EDF-Dalkia  missionné  pour  rendre  le  projet  100%
décarbonné. Saint-Gobain sera de la partie pour ses matériaux innovants de construction thermiques,
acoustiques, visuels et sanitaires. D’ailleurs la R&D (Recherche et développement) a été diligentée pour
faire du projet ‘une vitrine de l’innovation’. Cela pourrait prendre la forme d’un centre de formation sur
l’écoconstruction et l’éco-climatisation, le tout organisé par les partenaires industriels du projet. Enfin,
cerise sur le gâteau, Véolia sera chargée de la résilience et de l’économie circulaire sur la gestion de
l’eau et des déchets. L’écoquartier sera aussi Smart (intelligent).

Le pari

Le pari  de Thierry Chéhovah ? Donner des buts de rester et de prolonger leur séjour aux 73 000
automobilistes qui passent chaque jour par l’autoroute à Orange, accueillir les touristes qui proviennent
des TGV de la gare d’Orange et les cyclotouristes de 2024 qui fréquenteront Orange parce que la ville
sera à la croisée des véloroutes entre le cercle polaire en Norvège et la Sicile et entre les côtes Turques
et Cadix en Andalousie (Euro vélo 8 de Izmir en Turquie à Cadix en Espagne) ; des Via Venaissia et Rhona
(Euro vélo route 17 des sources du Rhône en Suisse à la Camargue). Dans le détail ? On veut aussi
séduire les cyclistes qui s’apprêtent à gravir le Mont Ventoux, les Monts de Vaucluse et les côtes du
Luberon. Pour l’heure ? La pratique du vélo suscite 200 000 séjours par an dans le Vaucluse et le parc
naturel régional du Ventoux propose 300 km de piste VTT.

En savoir plus sur les véloroutes

Via  Rhona  et  Via  Venaissia  sont  connectées  à  Orange.  La  liaison  douce  entre  le  Pôle  d’échange
multimodal  d’Orange et  Jonquières  devrait  être  réalisée  d’ici  2024 par  le  Département,  la  CCPRO
(Communauté de Communes des Pays de Rhône et Ouvèze) et le Syndicat de la Via Venaissia avec le
soutien financier complémentaire de la Région dans le cadre du contrat d’axe. Le budget d’élève à 1,4
M€ et prévoit la liaison à la Via Rhona (EuroVélo 17) par une nouvelle passerelle dite du Jonquier-sur-
l’Aygues. L’ouvrage normé vélo-route devrait voir le jour en 2022-2023 et être financé par la CCPRO et le
Département pour 600 000€. Les études sont déjà lancées et les financements partagés actés entre
partenaires institutionnels. La Via Venaissia est connectée, quant à elle, à l’Euro Vélo 8.
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L’art lyrique

Et puis il est aussi question de capter une belle proportion des spectateurs des Chorégies avec sa jauge
de 5 000 amateurs d’art lyrique ou de concert dont on se rappelle que David Guetta avait fait le plein
avec 8 500 billets vendus le 14 août dernier. Il est vrai que l’opéra et la musique classique se pratiquent à
Orange depuis… 1869 ! Alors il est question de créer une résidence d’artistes à l’année et même un
institut universitaire des métiers liés à l’art lyrique.

Seul c’est bien mais à plusieurs on va plus loin

Et  cela,  Thierry  Chéhovah  l’a  bien  compris  qui,  pour  solidifier  son  projet,  a  intégré  le  Club  de
l’Amélioration de l’Habitat regroupant des acteurs majeurs, publics et privés, de la filière entretien-
rénovation du parc résidentiel privé français. Cette association assure, depuis 1992, la promotion des
nouvelles  pratiques  de  management  de  projets  de  construction  et  d’urbanisme  qui  respectent  les
engagements de la responsabilité sociétale. Le Club accompagne ainsi le déploiement des innovations de
modélisations numériques qui permettent une gestion transversale des projets, tant entre les différents
corps de métiers que les usagers et les citoyens. Ces outils assurent l’optimisation de la gestion de
l’information et sa transparence en temps réel. On évoque là le déploiement des outils BIM (Building
Information Model), CIM (City Information Model) et TIM ((Town Information Model). L’association vous
organisera une démonstration des solutions numériques QIM, Quartier intelligent modélisé, outil digital
qui devrait être adopté sur Orange.

Cohérence réglementaire et subventions

Le Plan local d’urbanisme (PLU) a été voté en conseil municipal pour mettre le quartier en accord avec
les documents de référence : Le Projet d’aménagement et de développement durable (PADD), Le Schéma
de cohérence territoriale (Scot), Le quartier se situe hors zone tampon Unesco. Le projet bénéficiera, en
partie de subventions notamment dans le cadre du Plan de relance France 2030• Le schéma régional
d’aménagement et de développement durable du territoire (SRADDT), du Contrat régional d’équilibre
territorial  (CRET),  du  SDDT  du  Vaucluse  2020-2025  (Schéma  Départemental  de  développement
touristique).

Esquisse de l’Ecopôle Saint-Eutrope à Orange. Thierry Chéhovah a acquis les 17 hectares de la
carrière dont 4 seront bâtis, 5 seront plantés, paysagés et 8 hectares restant en garrigues. Le lieu
présente une très importante dénivellation allant de 10 à 30 m de haut
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‘Femmes entrepreneuses’ : 100 femmes
accompagnées par Orange

Fabienne Dulac, directrice générale adjointe du groupe Orange et directrice générale d’Orange
France  lance  le  recrutement  de  la  4ème  saison  du  programme  d’Orange  ‘Femmes
entrepreneuses’.

Lancé en 2018, ce programme a pour objectif d’encourager et soutenir l’entrepreneuriat féminin en
France et le développement de startups fondées ou co-fondées par une femme. En France, 320 femmes
ont déjà bénéficié du programme et 71% des projets des entrepreneuses de la saison 3 sont actuellement
en cours de développement ou de commercialisation. « Aujourd’hui, seules 10% des startups sont fondées
par des femmes et ne recueillent que 7% du total des levées de fonds hexagonales », précise le groupe
Orange.

https://www.linkedin.com/in/fabienne-dulac-7a6a56159/
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Pour la saison 4,  100 nouvelles femmes entrepreneuses,  basées dans toutes les régions de France
métropolitaine et Outre-Mer, vont bénéficier d’un soutien collectif et personnalisé de la part d’Orange
pour développer leur entreprise. Pour participer à cette saison qui sera lancée en janvier 2022, les
créatrices et porteuses de projet peuvent s’inscrire avant le 30 novembre 2021 en cliquant ici.

Neuf mois d’accompagnement

Accompagner les femmes là où elles sont installées. Les entreprises créées se développent dans des
activités variées : économie sociale et solidaire, commerces de proximité, ou encore startups dans les
secteurs comme la santé, le bien être, l’éducation, l’environnement, etc. Neuf mois d’accompagnement
sont au programme, adaptés aux besoins des cheffes d’entreprises : coworking, networking, e-learning,
co-développement, ateliers collectifs en présentiel et à distance avec des partenaires locaux.

Un appui régional et national

150 experts d’Orange sont mobilisés partout en France sur les sujets clés de la gestion opérationnelle
d’entreprise (système d’information, développement technique au management de l’entreprise : pilotage
stratégique, recrutement,  gestion financière,  juridique, ou stratégie digitale…) pour accompagner la
croissance de ces jeunes entreprises. A l’occasion de l’ouverture et de la clôture du programme, ou lors
de conférences mensuelles, les femmes entrepreneuses ont l’opportunité d’échanger avec des ‘Business
angel’ françaises et internationales et sont conviées aux grands événements dont Orange est partenaire
comme ‘Change now’ ou ‘Viva technology’. Elles peuvent également trouver du soutien dans le groupe
Alumni des 320 femmes ayant bénéficié du programme depuis sa création.

Zone péri-urbaine et ruralité

Pour le recrutement de la 4ème promotion, une attention particulière sera apportée aux créatrices
d’entreprises situées en zone péri-urbaine et en ruralité. « La crise sanitaire a été une opportunité pour
nombre de français de vivre dans des zones péri-urbaines et rurales. Souvent ce choix de vie comporte
une dimension entrepreneuriale : ces nouvelles activités économiques portées par des femmes doivent
être encouragées au plus tôt », explique le groupe Orange qui mise sur un soutien de proximité et la
personnalisation au cœur du programme.

Philippe  Daumas,  délégué  régional  Rhône  Durance  :  «  La  révolution  numérique  n’est  pas  qu’une
révolution technologique, elle est surtout une révolution culturelle. Elle porte des impératifs d’égalité et
de diversité, d’autant plus nécessaires que nous sommes en période de relance économique. En tant
qu’entreprise leader du secteur numérique en France, Orange s’engage depuis des années en faveur de
la parité. Je suis aujourd’hui très heureux
d’accompagner des femmes dans leur aventure entrepreneuriale, en mettant les savoir-faire d’Orange au
service du succès de leur projet. »

En savoir plus sur le programme : cliquez ici.

https://www.orange.com/fr/candidature-femmes-entrepreneuses-saison-4
https://www.orange.com/fr/newsroom/actualites/2021/changenow-orange-acteur-de-linnovation-environnementale#:~:text=Du%2027%20au%2029%20mai,entier%20pr%C3%A9senter%20leurs%20innovations%20environnementales.&text=Orange%20est%20partenaire%20de%20ChangeNOW%202021.
https://vivatechnology.com/partners/orange/
https://www.linkedin.com/in/philippedaumas/
https://www.orange.com/fr/newsroom/actualites/2021/femmesentrepreneuses-une-nouvelle-impulsion-pour-la-saison-4
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